

Die neu gegründete Jugendmusik Allegro Region Baden.

## Gründung der Jugendmusik Allegro Region Baden

Die Jugendmusik Allegro Region Baden wurde im Herbst 2009 als unabhängiger, regional ausgerichteter Verein in Baden gegründet. Sie bietet Kindern und Jugendlichen die Möglichkeit, das Zusammenspiel in einem Orchester zu erlernen und anzuwenden. Aufbauend auf dem Instrumentalunterricht an der Musikschule werden Nachwuchskräfte für Erwachsenenorchester ausgebildet. Qualifizierte musikalische Leiter und eine enge Zusammenarbeit mit Musikschulen und Musikvereinen garantieren eine hohe musikalische Qualität. STEFAN STAUDENMANN

BEGONNEN hatte alles Anfang 2009 mit einer losen und auf ein Jahr befristeten Zusammenarbeit zwischen der Jugendmusik Baden und dem Jugendensemble Allegro aus Gebenstorf. Die gemeinsamen Proben und Auftritte kamen jedoch auf Anhieb so gut an, dass schon bald nach einer dauerhaften Lösung gesucht wurde. Eine breit abgestützte Arbeitsgruppe griff das Anliegen auf und bereitete die Vereinsgründung vor. Die Jugendmusik Allegro Region Baden ist die neue Plattform, die die Mitglieder und Aktivitäten der beiden Formationen zusammenführt und für die Zukunft die notwendige Stabilität und Flexibilität bietet. Der Verein ist für weitere Mitglieder und Formationen offen. So können örtliche Kleinstformationen ihre Kräfte bündeln und die notwendige Mindestgrösse erreichen.

Ein Vorstand aus sieben Mitgliedern – unter ihnen auch ein Vertreter der Jungmusikantinnen und Jungmusikanten – kümmert sich um die organisatorisch-administrativen Belange. Als musikalischer Leiter für das Spiel konnte Daniel Jenzer gewonnen werden. Die Aktivitäten umfassen die wöchentlichen Pro-

ben während der Schulzeit und etwa zehn Auftritte pro Jahr. Zur Vorbereitung des Jahreskonzerts wird ein Probe-Weekend durchgeführt. Auch Ausflüge und gesellige Anlässe sind im Programm enthalten. Die jüngeren Mitglieder spielen im Vorensemble unter der Leitung von Hans-Ulrich Bühler, wo sie das Zusammenspiel erlernen und auf den Übertritt in das Spiel vorbereitet werden. Die Instrumental-Ausbildung (Einzelunterricht) erfolgt individuell an einer Musikschule.

## Brücke von der Musikschule zum Musikverein

Viele Kinder und Jugendliche erlernen ein Instrument und besuchen an der Musikschule den Einzelunterricht. Als wichtige Ergänzung dazu bietet die Jugendmusik Allegro Region Baden die Möglichkeit zum gemeinsamen Musizieren. Sie bildet die Jungmusikantinnen und Jungmusikanten im Zusammenspiel aus und ermöglicht ihnen gemeinsame Proben und Auftritte. Sie werden sukzessive auf den Übertritt in ein Erwachsenenorchester vorbereitet und erhalten

dadurch eine langfristige Perspektive, welche für die Motivation und das Dranbleiben sehr wichtig ist.

Die Jugendmusik Allegro Region Baden pflegt eine intensive Zusammenarbeit mit den Musikschulen und den Musikvereinen und führt gemeinsame Aktivitäten durch. Die Musikschulen bilden die Kinder und Jugendlichen auf ihrem Instrument im Einzelunterricht aus und vermitteln ihnen das zusätzliche Angebot, in der Jugendmusik Allegro Region Baden das Zusammenspiel zu erlernen und zu pflegen. Für die Musikvereine werden Nachwuchsbläser ausgebildet und sukzessive auf einen Übertritt vorbereitet. Die Jugendmusik Allegro Region Baden stellt somit ein wichtiges Bindeglied zwischen den Musikschulen und den Blasmusikvereinen dar. Die so entstehende «Sogwirkung» soll möglichst viele Kinder und Jugendliche dazu bringen, mitzumachen und langfristig dran zu bleiben. Sie werden durch tolle Gemeinschaftserlebnisse und musikalische Fortschritte belohnt.

Weitere Informationen: www.jmallegroregionbaden.ch